

Revue de presse

N° 4 - jeudi 18 juillet 2013
SOMMAIRE20h00 - Journal TF1 - JT Weekend
Sujet Generali Open de France14 juillet
2013

Une Chute et ça repart

13 juillet
2013

A la (dé)mesure de l'événement

15 juillet
2013

Reportage Generali Open de France

15 juillet
2013Equitation de pleine nature : Equirando 2013
démarre vendredi dans le Berry17 juillet
2013Equirando 2013, les cavaliers de pleine nature ont
rendez-vous à Lignièrès18 juillet
2013NewsTV Le Cheval c'est trop Génial, le docu-réalité
avec Adeline Blondieau sur Gulli11 juillet
2013



14 juillet

Sujet

Les championnats de France de Lamotte-Beuvron se déroulent actuellement. De nombreux enfants y participent dans la catégorie poney. Reportage. Toutes les catégories sont représentées au cours de ces championnats. Itw d'un moniteur d'équifun du poney-club de Meudon. Il présente la discipline. Itw du champion de France de Concours Complet. Il parle de sa performance.

Pour retrouver la vidéo : <http://videos.tf1.fr/jt-we/2013/le-20-heures-du-14-juillet-2013-8122878.html>
à la 24ème minute

équitation - general | open de france poneys

Une chute et ça repart

La chute est indissociable des sports équestres. Elle fait partie de la vie du cavalier. Et malgré l'appréhension et la peur, l'envie de remonter est plus forte.



Le cross est la discipline la plus à risques des sports équestres. Cette jeune cavalière a eu le droit à une jolie chute dans l'eau...

(Photos cor. NR, Patrice Juin, montage Jérôme Dutac)

Qui peut se vanter de n'être jamais tombé ? Personne. Ou alors de bien vils menteurs. Car la chute fait partie de la vie. Et du sport. Le parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron n'est donc pas épargné par ce phénomène. Cela arrive même aux meilleurs. La nouvelle championne des As Élite Excellence, Victoria Tachet, en a fait l'amère expérience lundi quelques heures avant de s'élancer et réaliser un nouveau sans-faute remarquable lors des deux

dernières manches de la finale. « J'ai chuté en petit Grand Prix plutôt dans la matinée et ça m'a mis une grosse claque. Mais ça m'a surtout réveillée et remotivée. » Une vraie réaction de championne. Mais pour d'autres, cela est un peu plus compliqué. « Pour moi, c'est dur de remonter dans la foulée, explique Lucie. Surtout quand il s'agit d'une grosse chute. Il me faut un peu de temps pour retrouver de la confiance. Mais cela fait partie des risques du métier et je finis toujours par le faire plus tard dans la journée. » Ou quand la passion prend le pas sur l'appréhension.

“ Le côté psychologique est énorme ”

Mais des fois, celle-ci ne suffit pas. Le physique peut en effet être plus fort que le psychique. Et l'âme en peine, les cavaliers doivent se rendre à l'évidence : la blessure fait partie du sport. Même si entre la déception de chuter et les petits pépins traumatologiques que cela entraîne,

difficile parfois de savoir ce qui fait le plus mal. « Le côté psychologique est énorme, assure Frédérique Brayda, chef de dispositif de la Croix Rouge sur le site du parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron. Il faut savoir prendre en compte cet aspect. Nous devons d'ailleurs faire la part des choses entre les facteurs physiques et psychologiques. C'est pour cela qu'après avoir contrôlé qu'aucun organe vital n'a été touché, on laisse le cavalier se remettre de ses émotions et évacuer la frustration de la chute et la déception liée à l'échec dans la compétition. Cela retombe souvent d'ailleurs dans les minutes qui suivent. » Plus de peur que de mal pour certains... mais pas pour tous.

Notamment pour les cavaliers qui participent au cross, discipline la plus à risques des sports équestres. C'est d'ailleurs pour cela qu'un médecin, un infirmier et deux secouristes restent en permanence sur ce site de compétition. Mieux vaut intervenir rapidement en cas de blessures. « Quand un cavalier chute, les muscles de son corps se raidissent, continue Frédérique Brayda. Le compétiteur a en effet le temps de se voir tomber et le

corps réagit en conséquence. Cela peut être extrêmement douloureux. Nous nous évertuons donc à protéger l'axe tête-cou-tronc tout de suite en posant un collier cervical et en installant sur un plan dur. Plus par prévention surtout. »

Et parfois, il n'est pas toujours facile de raisonner ces passionnés face à la blessure. « C'est surtout de la traumatologie, assure Éric Dufour, directeur départemental des secours de la Croix Rouge de Paris qui officie à Lamotte-Beuvron cette semaine. Des entorses, des douleurs aux lombaires ou encore au coccyx, des fractures aux bras... Et les cavaliers ont envie de remonter rapidement. Mais ce n'est pas possible avec une entorse par exemple. Nous les sensibilisons là-dessus. On ne rigole pas avec ça. » « Bien sûr, si on a mal, on ne continue pas, répond Jonathan, jeune cavalier du Nord de la France. Mais pourtant, on en a envie. »

Car la chute fait partie du sport. De la vie. Et le plus important est de savoir rebondir...

François Bellot
sports.blois@nrco.fr



... mais plus de peur que de mal à l'arrivée.





sports | loir-et-cher

sports équestres - generali open de france poneys

A la (dé)mesure de l'événement

Clap de fin pour cette première semaine de compétition réservée aux poneys à Lamotte-Beuvron. Retour chiffré sur huit premiers jours intenses.

La relation entre Open de France Generali et le parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron ressemble à une histoire d'amour. Mais aussi de chiffres. Petite compilation de quelques nombres marquants de cette première semaine de compétition réservée aux poneys.

21
Les cavaliers qui participeront aux prochains championnats d'Europe poneys en Italie du 23 au 28 juillet prochains en tant que titulaires, ou réservistes, étaient tous de passage au parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron lors de cette première semaine de compétition. On retrouve d'ailleurs les couples vainqueurs des trois disciplines concernées par l'épreuve continentale: Victoria Tachet et *Idéal du Crano* pour le CSO, Clarissa Stickland et *Diana* en dressage et enfin Lucie Demonet et *Non Stop de Molène* en concours complet. Seule Camille Conde-Ferreira, troisième du CSO, est absente de la liste établie par le sélectionneur tricolore, Olivier Bost. Ce sont donc 21 cavaliers et cavalières, ainsi que leurs poneys, qui tenteront de décrocher une médaille européenne.

136
17 podiums par jour. La moyenne est impressionnante. A la démesure en fin de compte de ces championnats de France poneys. Durant huit jours donc, ce ne sont pas moins de 136 Marseillaise qui auront retenti en Sologne. Les épreuves de CSO sont d'ailleurs majoritaires (56) et la discipline du barrel race, qui vient de faire son apparition en compétition



Si le record du monde établi l'an passé ne devrait pas être battu cette année, l'Open de France Generali poneys a tout de même accueilli 7.653 cavaliers lors de la semaine passée.

(Photos cor. NR, Patrice Juin)

officielle, ne comptait que deux épreuves cette année.

C'est le nombre de nouvelle carrière inaugurée à l'occasion de cet Open de France Generali. Celle-ci se découpe d'ailleurs en deux lieux d'épreuves et un paddock pour accueillir chevaux et cavaliers. Une obligation devant l'augmentation des participants présents sur le site ces dernières années.

7.653
Entré dans le Livre Guinness Book des records l'an dernier

comme « plus grande manifestation équestre au monde », l'Open de France Generali ne devrait pas battre le score de 13.838 cavaliers établis lors de la II^e édition. Et cela malgré la deuxième semaine de compétition réservée aux chevaux de clubs. La semaine passée, ils étaient pourtant 7.653 cavaliers à évoluer au parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron. Un score plus qu'honorabile.

100
Durant le Generali, le parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron prend des allures de

véritable petite ville de 25.000 habitants. Autant dire que les secouristes de la Croix Rouge ont eu de quoi s'occuper durant ces huit jours réservés aux poneys. Avec une moyenne de 100 petits soins et de 2 à 4 évacuations vers les hôpitaux par jour, les 16 secouristes, 2 médecins et 2 infirmiers présents sur le site solognot veillent sur tous les compétiteurs et leurs accompagnateurs avec le plus grand soin.

François Bellot
sports.blois@nrco.fr

4774e5d95bf0090382424984b90d854e1db9c3601f9



Victoria Tachet est l'une des 21 cavaliers sélectionnés pour les Europe présents au Generali.



... ou encore cross. 13 disciplines étaient au programme.





Pony games...



... éqifun...



... dressage...



15 juillet

LCI Reportage

Date : 15/07/2013

Heure : 20:55:07

Durée : 00:01:44

Présentateur(s) :

Alerte n° **130144379**

SUJET : Les championnats de France de Poney se déroulent à Lamotte-Beuvron depuis une semaine. Reportage. Itw de Mohamed, moniteur d'équifun au Poney Club de Meudon. Il présente sa discipline. Itw d'une fillette. Elle parle de l'attrait de son poney. Itw de Quentin Gonzales, Champion de France de concours complet. C'est sa deuxième victoire cette année. Itw de Véronique Denis, mère de Quentin. Son fils a utilement appris à gagner et à perdre.

Equirando 2013, les cavaliers de pleine nature ont rendez - vous à Lignières

Plus de 400 Equirandins (participants à l'Equirando) venus des quatre coins d'Europe, sont attendus du 19 au 21 juillet 2013 pour la 49e édition de l'Equirando au Pôle du Cheval et de l'Ane de Lignières (18)



Le défilé

Samedi 27 juillet à 14h, plus de 400 chevaux défilent dans Lignières pour le plus grand plaisir du public. A 15h à la Foire de Lignières aura lieu une présentation de chacune des équipes costumées et regroupées par pays puis par région.

Show équestre de Boisliveau et des cavaliers de l'aventure

Blues Grass Horse Brothers est un spectacle de 1 heure où de nombreux numéros s'enchaînent sur fond de musique rock et blues tout droit sorti du cinéma américain. Deux représentations: le samedi 20 juillet à 18h et le dimanche 21 juillet à 14h.

Le village exposants et animations

Des animations auront lieu en continu sur les carrières. Un village d'une vingtaine d'exposants et un marché des producteurs locaux se tiendra sur le site durant tout le week-end de 9h à 20h le samedi et de 9h à 17h le dimanche.

Les Equirandins venus de loin

28 Equirandins provenant d'Allemagne, de Belgique, de Suisse, des Pays Bas, de Grande Bretagne ou encore d'Italie viendront découvrir les chemins et sentiers mais aussi la gastronomie du Berry.

A propos de l'Equirando

L'Equirando est une manifestation du Comité National de Tourisme Équestre de la Fédération Française d'Équitation, elle se renouvelle tous les deux ans en un lieu différent. Cette marche d'approche est faite sans esprit de compétition, dans le plus grand respect du cheval, du monde rural et de l'environnement. Cela permet, à chaque étape, de nouer des liens exceptionnels entre les Equirandins et les personnes qu'ils croisent, contribuant ainsi à faire vivre la tradition orale des régions traversées.

Communiqué de presse

Equitation de pleine nature: Equirando 2013 démarre vendredi dans le Berry

L'Equirando 2013, un rassemblement européen des amateurs d'équitation de pleine nature, se tiendra de vendredi à dimanche à Lignières (Cher) près de Châteauroux, où des centaines de cavaliers défilent, habillés aux couleurs de leur région.

Les participants, venus de [France](#) mais aussi d'Italie, d'Allemagne, des Pays-Bas, de Suède et de Belgique, se retrouveront pour un bivouac festif et gastronomique au Pôle du cheval et de l'âne de Lignières.

Ce dernier rassemble sur 140 hectares un hippodrome, un centre technique d'élevage et de reproduction, un musée vivant des ânes de [France](#) et un village vacances de 50 roulottes. Les "équirandins" y convergeront "en toute liberté", souligne le Comité de tourisme équestre de la [Fédération](#) française d'équitation, organisateur de la manifestation, dans un communiqué. Chaque cavalier peut partir "d'où il veut et quand il veut, avec son cheval, sa mule ou son âne, monté ou attelé". "Il faut néanmoins essayer de parcourir au moins 100 kilomètres" avant de rallier Lignières, "car le but est quand même de découvrir la région", souligne Pauline Arnefaux, du service de communication de l'Equirando, considérée comme le plus grand rassemblement européen de chevaux de tourisme. Placée cette année sous le signe des Régions, la randonnée se fait sans esprit de compétition, "dans le plus grand respect du cheval, du monde rural et de l'environnement" et vise à permettre aux participants d'acquérir ou développer les techniques propres à l'équitation de randonnée: topographie, orientation ou maréchalerie, explique le Comité de tourisme équestre.

L'Equirando avait été accueillie en 2012 en Normandie, au Haras national du Pin (Orne). Organisée tous les deux ans, elle se tiendra désormais les années impaires et la prochaine édition aura lieu en 2015. Elle s'est déroulée pour la première fois en 1961 au château de Polignac (Haute-Loire).



11 juillet

NEWS TV

Le cheval, c'est trop génial !, le docu-réalité avec Adeline Blondieau sur Gulli



Produit par Adven Studio, *Le cheval, c'est trop génial !* arrivera à partir du 5 août à 19h45 et devrait s'achever en octobre à l'antenne de Gulli.

Proposé à l'antenne sous la forme de 50 mini-épisodes de 5 minutes du lundi au vendredi, et de 10 rendez-vous hebdomadaires de 26 minutes le week-end, le docu-réalité proposera de suivre le quotidien de jeunes cavaliers.

« Avec la complicité » de la comédienne et cavalière Adeline Blondieau, Cheyenne, Claire, Lili, Corentin, Léo et Loïc, partiront vivre leur passion au sein d'un centre équestre près d'Aix-en-Provence. L'interprète de Caroline dans *Sous le soleil* occupera plus précisément le rôle de « grande soeur » en suivant les six jeunes participants dans leur entraînement.

Tournée du 25 avril au 5 mai, *Le cheval, c'est trop génial !* a posé ses caméras au Parc Equestre Fédéral de Lamotte ou encore aux Ecuries du Maître à Beurecueil.